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Das Leitbild der Lebenshilfe Thüringen

Es gibt viele Lebenshilfen in Thüringen. 
Die Lebenshilfen nennt man Mitglieds-Vereine. 
Diese Lebenshilfen arbeiten zusammen. 

Sie heißen: 

Lebenshilfe für Menschen 
mit geistiger Behinderung - 
Landesverband Thüringen e.V. 

Die Arbeits-Gruppe Leitbild 
hat diesen Text gemacht. 

In der Arbeits-Gruppe waren: 
•  Mitarbeiter von Mitglieds-Vereinen
•  der Vorstand von der Lebenshilfe Thüringen.

Am 6. Juni 2015: 
Es gab ein Treffen der Lebenshilfe Thüringen. 
Das Treffen war für alle Mitglieds-Vereine. 

Auf dem Treffen haben alle dieses Leitbild 
beschlossen.

Lebenshilfe
Thüringen

Im Leitbild sind diese Infos:
•  wie wir arbeiten wollen
•  welche Ziele wir haben
•  was wir machen
•  was wir in den nächsten Jahren machen wollen.

Das Leitbild ist für die Menschen 
bei der Lebenshilfe Thüringen. 
Das Leitbild ist für alle Menschen. 

In der Lebenshilfe Thüringen arbeiten
viele Menschen zusammen:
Menschen mit Behinderung,
Eltern und Mitglieder.

Das Leitbild soll dabei helfen,
dass alle gut zusammen arbeiten.

Damit wir gute Arbeit machen, 
müssen wir unsere Zusammenarbeit 
immer wieder prüfen.

Änderungen schreiben wir dann 
in unser Leitbild.

Die Lebenshilfe gab es zuerst in der Stadt Marburg. 
Die Lebenshilfe ist dort seit dem Jahr 1958. 
Die Lebenshilfe ist ein Verein.
Er wurde von Eltern gegründet.
Die Eltern hatten Kinder 
mit einer geistigen Behinderung.
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Fach-Leute haben den Eltern geholfen,
den Verein zu gründen. 

Der Verein gibt Hilfen.

Dafür sind die Hilfen:
•	 Eltern sollen anderen Eltern  

von Kindern mit Behinderung helfen können 

•	 Menschen mit Behinderung sollen anderen        
Menschen mit Behinderung helfen können

•	 für Familien von Menschen mit Behinderung

•	 für Fach-Leute in unseren Mitglieds-Vereinen

•	 für Menschen mit Behinderung.

Heute hat die Lebenshilfe 
in ganz Deutschland Mitglieder. 
Es sind sehr viele Mitglieder.
Es sind 135 Tausend Mitglieder.
Die Mitglieder sind in 540 Mitglieds-Vereinen.

Die Lebenshilfe Thüringen

Die Lebenshilfe Thüringen gibt es 
seit dem Jahr 1990. 
Sie hat 3 Tausend Mitglieder. 
Die Mitglieder sind in 27 Mitglieds-Vereinen.
Bei der Lebenshilfe Thüringen 
sind noch 10 andere Mitglieds-Vereine. 
Diese Mitglieds-Vereine haben Firmen.

Die Vereine mit Firmen haben viele Angebote.
Die Angebote helfen Menschen mit Behinderung 
und ihren Familien. 

Die Lebenshilfe Thüringen 
ist für Menschen mit Behinderung da. 
Sie will die Menschen fördern und begleiten. 
Sehr viele Menschen machen bei den Angeboten mit. 
Es sind 7 Tausend und 5 Hundert Menschen.

In diesen Bereichen gibt es Angebote: 
•  Frühförderung
•  Tages-Stätten für Kinder 
•  Schulen 
•  Wohnen
•  Ausbildung
•  Arbeit
•  Hilfen für Familien
•	 Freizeit  

​zum Beispiel:  
Sport oder Singen.

Die Lebenshilfe Thüringen setzt sich ein 
für Menschen mit Behinderung. 
Besonders für Menschen mit geistiger Behinderung, 
schwerer und mehrfacher Behinderung.

Alle sollen die gleichen Rechte haben.
Alle Menschen sollen überall mitmachen können.
Das nennt man: Inklusion. 
Unser Ziel ist, dass es mehr Inklusion gibt.
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Dafür setzen sich ein: 
•	 die Mitglieds-Vereine 
•	 von der Lebenshilfe Thüringen 
•	 der Landes-Vorstand.

Menschen leben zusammen. 
Alle sollen dabei die gleichen Rechte haben.
Dafür setzen wir uns ein. 

Wir helfen dabei, dass es weniger Barrieren gibt.

Wir wollen, dass Menschen mit Behinderung 
überall dabei sein können.

Jeder Mensch hat Bedarfe.
Man muss auf die Bedarfe 
von Menschen mit Behinderung achten. 

Menschen mit Behinderung 
und ihre Familien haben Rechte. 
Diese Rechte sind uns wichtig. 

Wir setzen uns dafür ein, 
dass Politiker die Rechte ernst nehmen.

Wir arbeiten jeden Tag dafür, 
dass es mehr Inklusion gibt.

Die Lebenshilfe Thüringen setzt sich ein:
•	 für Interessen von Menschen  

mit Behinderung
•	 für Interessen von ihren Familien.

Das macht die Lebenshilfe Thüringen:
•	 in der Politik
•	 in der Gesellschaft. 

Die Lebenshilfe Thüringen unterstützt 
die Mitglieds-Vereine und ihre Angebote.

Rechte von Menschen mit Behinderung 
und ihrer Familien sind uns wichtig.
Politiker sollen die Rechte auch ernst nehmen. 
Dafür setzen wir uns ein.

Wir sagen unsere Meinung.

Wir arbeiten zusammen mit 
Politik und Ämtern in Thüringen.

Darum arbeiten wir mit in 
Arbeits-Gruppen vom Land. 

Wir arbeiten auch mit 
bei anderen wichtigen Vereinen.
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Menschen mit Behinderung 
sollen selber für sich reden können. 
Dabei helfen wir. 

Wir setzen uns dafür ein: 
Alle sollen gut miteinander umgehen.

Wir beraten unsere Mitglieds-Vereine
und die Menschen bei der Lebenshilfe.

Menschen mit Behinderung 
sollen ihr Leben selber bestimmen können. 
Das sollen sie machen so gut wie es geht. 
Das nennt man: Selbsthilfe.

Wir haben Angebote für Selbsthilfe. 
Die Angebote sind für Menschen mit Behinderung 
und für ihre Familien.

Menschen mit Behinderung 
sollen überall mitmachen können. 
Dabei helfen wir.
Wir unterstützen Menschen mit Behinderung 
und ihre Familien.
Dafür haben wir Angebote. Zum Beispiel:
•	 Bildungs-Angebote 
•	 Beratungs-Angebote 
•	 Info-Angebote.

Wir arbeiten für die Selbstvertretung 
von Menschen mit Behinderung. 

Dafür haben wir Angebote: 
•	 Arbeit in Werkstatt-Räten
•	 Arbeit in Heim-Beiräten
•	 Arbeit im Lebenshilfe-Rat.

Bei den Angeboten kann man mitmachen. 
Man kann dort mitbestimmen. 

Menschen mit Behinderung 
sollen ihr Leben selber bestimmen können. 
Das sollen sie machen so gut wie es geht. 

Jeder soll gefördert werden, 
wie er es braucht.

Jeder soll unterstützt werden, 
wie er es braucht.

Dafür setzen wir uns ein.

Manche Menschen mit Behinderung
können nicht für sich selber reden.
Sie brauchen viel Hilfe.

Wir unterstützen diese Menschen.
Wir setzen uns für die Menschen ein.
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Wir suchen immer Menschen, 
die freiwillig und ohne Geld mit uns arbeiten. 

Wir suchen Menschen, 
die uns bei unseren Zielen helfen wollen. 
Sie sollen Mitglied bei der Lebenshilfe werden.

Besonders wichtig sind uns junge Eltern 
und Menschen mit Behinderung.
Sie können uns bei unseren Zielen helfen.

Die Lebenshilfe Thüringen 
hat Angebote für ihre Mitarbeiter. 

Die Mitarbeiter arbeiten 
mit Menschen mit Behinderung.
In den Angeboten lernen die Mitarbeiter 
Neues für ihre Arbeit.
Darum geht es in den Angeboten: 
•	 Förderung
•	 Betreuung
•	 Begleitung.

In der Arbeit gibt es immer neue Aufgaben 
und neue Fragen. 
Es ist wichtig, dass die Mitarbeiter darauf gut 
vorbereitet sind.

Dafür haben wir Kurse und Arbeits-Gruppen.
In den Kursen kann jeder für die Arbeit lernen.

Wir haben Helfer, die freiwillig und 
ohne Geld arbeiten. 
Für die Helfer haben wir auch Angebote:
•	 es gibt Kurse
•	 es gibt Gruppen, in denen man über die Arbeit 

reden kann.

Unsere Mitarbeiter 
gehen gut mit anderen Menschen um. 

Die Mitarbeiter achten auf die Rechte von 
Menschen mit Behinderung.

Dabei hilft die Lebenshilfe Thüringen:
•	 die Mitglieder von der Lebenshilfe  

sollen über ihre Arbeit reden
•	 die Mitglieds-Vereine  

sollen zusammen arbeiten.

Wir haben Angebote, 
damit Fach-Leute miteinander reden können.

Die Angebote sind zum Reden über:
•	 die Arbeit mit Menschen mit Behinderung
•	 Ziele für die Mitarbeiter
•	 Ideen für neue Angebote
•	 Ziele von den Mitglieds-Vereinen.
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Die Mitglieds-Vereine arbeiten zusammen. 
Dabei helfen wir. 
Die Mitglieds-Vereine arbeiten zusammen:
•	 für gute Angebote
•	 damit jeder Infos über gute Ideen bekommt
•	 damit jeder Infos über Neues bekommt.

Wir arbeiten zusammen mit:
der Bundesvereinigung Lebenshilfe und 
den Landesverbänden der Lebenshilfe.

Die Bundesvereinigung Lebenshilfe 
hat Regeln für gute Arbeit.
Die Regeln heißen: Grundsatz-Programm. 

Diese Regeln sind auch die Regeln 
für die Lebenshilfe Thüringen. 

Das ist in den Regeln:
•	 was wir über unsere Arbeit denken
•	 unsere Ziele
•	 Regeln für gute Arbeit.

So können Sie uns erreichen

Sie können zu uns kommen.
Oder Sie können uns einen Brief schreiben.

Unsere Adresse ist:

Lebenshilfe für Menschen 
mit geistiger Behinderung - 
Landesverband Thüringen e.V.
Rudolstädter Straße 39 
07745 Jena

Sie können uns anrufen.

Unsere Telefon-Nummer ist:
03641 334395

Sie können uns ein Fax schicken.

Unsere Fax-Nummer ist:
03641 336507

Sie können uns eine E-Mail schreiben.

Unsere Adresse ist:
info@lebenshilfe-thueringen.de

Lebenshilfe
Thüringen
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Von wem ist der Text?

Die Lebenshilfe Thüringen hat den Text geschrieben.

Der Text in Leichter Sprache ist von: 
Büro für Leichte Sprache 
der Lebenshilfe Bremen e.V.

Die Bilder sind von: © Lebenshilfe Bremen für 
Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013

Copyright Lebenshilfe Bremen e.V.
Alle Rechte vorbehalten.

Lebenshilfe
Thüringen

Impressum:

Herausgeber des Leitbildes: 

Lebenshilfe für Menschen 
mit geistiger Behinderung -
Landesverband Thüringen e.V.
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